

**Protokoll der Fachschaftsvollversammlung
der Fachschaft Religionswissenschaft
am 10. Mai 2022**

Anwesende: 3

Anwesende des FSR: Ennie, Amelie

Sitzungsleitung: Amelie (Vertretung für Jovi)

Protokollführung: Paul

Moderation: Ennie

Beginn: 18:13

Ende: 19:14

TAGESORDNUNG

TOP 1 Begrüßung

Amelie begrüßt die Teilnehmenden. Mit 2 von 3 Mitgliedern des Fachschaftsrats ist die Beschlussfähigkeit bei Finanzanträgen gegeben.

TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird verlesen und unter Herausnehmen von Top 7.2 bestätigt.

TOP 3 Bestätigung von Protokollen

3.1. Das Protokoll vom 05.04.2022 wird bestätigt.

3.2. Das Protokoll vom 19.04.2022 wird bestätigt.

TOP 4 Bestimmung der nächsten Sitzungsdienste

Sitzungsleitung: Ennie

Protokollführung: Amelie

Moderation: Paul

TOP 5 Anfragen an die Fachschaft

5.1 Mail von ArbeiterKind.de

Die Initiative Arbeiterkind weist wieder einmal darauf hin, dass sie Möglichkeiten zur Förderung von Studierenden mit nichtakademischem Familienhintergrund im Sinne der Chancengleichheit bietet und diesbezügliches Infomaterial bereitsteht. Angeboten wird das Einstellen einer Infokachel und / oder das Eintreten eines Mitglieds von Arbeiterkind in die Messenger-Gruppen des Faches; außerdem wird um das Bekanntmachen via Social Media ersucht.

Das Anliegen wird über die üblichen Kanäle geteilt; es auch über den Messenger zu tun, wird jedoch nicht für nötig befunden.

5.2. Teamer*innen für Globales Lernen gesucht

Ariane Fröhlich und Maike Nestle vom Bildungsprojekt „Globales Klassenzimmer“ des Eine-Welt-Zentrums Heidelberg e.V. suchen nach Menschen, die sich vorstellen könnten, dort als Workshop-leiterInnen zu wirken. Vom 21. auf den 22.05. stünde hierzu eine Schulung an.

Das Anliegen wird nicht geteilt, da die fachliche Relevanz höchstens äußerst peripher ist und sich das Ausbleiben jeglicher Resonanz absehen lässt.

5.3. Klangfarben

Der Chor des Katholischen Universitätszentrums Heidelberg sucht neue Mitglieder und wirbt für seine Proben.

Mangels hinreichender fachlicher Relevanz wird das Teilen ausgeschlagen.

5.4. Neue Kooperation der VS mit dem Kulturred Heidelberg

Die Verantwortlichen weisen darauf hin, dass studentische Projekte im Bereich von Literatur, Theater und Kunst gefördert werden können.

Hier besteht ebenfalls keine fachliche Relevanz.

5.5. Kreideaktion des Queerreferats

Das Queerreferat ruft dazu auf, Diskriminierungserfahrungen und Beispiele für erlebtes Catcalling zu teilen, um sie im Rahmen einer Kreideaktion am 17. März zu teilen. Einsendefrist ist der 13. Mai.

Das Anliegen wird aus Gründen der Solidarität zeitig geteilt, damit die Frist nicht verpasst wird.

5.6. Theaterführungen

Es wird von privater Seite für die angebotenen Backstageführungen geworben.

Die Anwesenden entscheiden sich, das Anliegen nicht zu teilen, da es sich um ein privates Engagement in einer gleichwohl löblichen Sache handelt.

5.7 Angebot der Zentralen Studienberatung

Die ZSB führt nochmals ihre einschlägigen Angebote für Studierende auf.

Die Informationen sind bereits vielfach gestreut worden; daher werden sie nicht nochmals geteilt.

TOP 6 Aus Stura, IRW & Fakultät

6.1. StuRa-Entsendung

Da Jovi ihr Amt unlängst niedergelegt hat, verbleibt Paul als offizieller StuRa-Entsandter.

6.2. Nachwahl Fachrat

Bei der letzten Fachratswahl ist von zwei Plätzen, die der Religionswissenschaft zustehen, nur einer besetzt worden. Es wird angefragt, ob für den offenen Platz vielleicht eine Nachwahl gewünscht ist.

Die Anwesenden einigen sich auf eine kurze Antwort des Inhalts, dass es keine Interessenten gibt.

6.3. Kandidaturende für den Fachschaftsrat am 27.05.

Bei allen Gelegenheiten und auf allen Kanälen soll darauf hingewiesen werden.

6.4. QSM

6.4.1. QSM-Schulden

Die angefallenen Schulden in Höhe von insgesamt 1746,11 € bei der ZUV wurden durch das Institut übernommen, was für die Fachschaft jedoch nur bedeutet, dass nunmehr das Institut ihr Gläubiger ist.

Es gibt verschiedene Möglichkeiten, diese Summe zu begleichen:

Version 1: Die Fachschaft überträgt das Entscheidungsrecht für die beiden finanzierten Seminare (also für 2.000€) im Wintersemester ans Institut. Das würde bedeuten, dass dem Institut 253,89 € geschenkt werden.

Version 2: Rücksprache mit dem StuRa, ob ein bereits gestellter Antrag umgewidmet werden kann. Das Geld für die geprüfte HiWi-Stelle für das Wintersemester geht ans Institut und steht diesem frei zur Verfügung (Laura meinte, Umwidmung auf die Bib) und das Institut bekommt das Entscheidungsrecht über ein (!) Seminar im Wintersemester.

Version 3: Anschaffungen aus FS-Mitteln (d. h., dem Institut werden Büromaterialien oder andere Anschaffungen finanziert und die Schuldsomme dadurch kompensiert). Hierzu müsste jedoch gleichfalls mit dem StuRa Rücksprache gehalten und ein einschlägiger Finanzplan erstellt werden.

Vorschlag von Amelie: Die Fachschaft fragt bei Laura Brandt an, ob ein Teil der Schulden dieses Jahr beglichen werden kann (bspw. eine Hiwi-Stelle streichen) und die übrigen 350,00 und den Rest nächstes Jahr, indem der Betrag in Bibliotheksmittel fließt.

Allgemein bevorzugt wird die Begleichung aus Fachschaftsmitteln; diskutiert wurde eine Fusionslösung aus 2 und 3. Ennie wird eine Mail ans QSM-Referat, Amelie ans Finanzreferat schreiben, um zu klären, ob die fragliche Summe aus verschiedenen Umwidmungen zusammengezogen werden kann. Laura wird diesbezüglich von Ennie per Mail informiert werden, bzw. auch darüber, dass am Freitag die finale Entscheidung fällt.

6.4.2. Noch nicht beantragte QSM

Derzeit sind Mittel in Höhe von 350,00€ sind noch nicht beantragt. Prof. Prohl weiß zudem noch nicht, ob sie bis 15.05. nähere Informationen über die Exkursion bieten kann. Zu klären ist, was mit den 350,00€ geschieht, sollte damit keine Exkursion gefördert werden. Sie für Bibliotheksbedarf zu veranschlagen, würde sich zwar anbieten; damit würde man jedoch dem Institut die 350,00 praktisch zusätzlich zur Schuldenbegleichung schenken.

Die endgültige Entscheidung fällt am Freitag in einer außerplanmäßigen Sitzung.

6.4.3 Abstimmung über Lehrveranstaltungen

Dozierende müssen bis 15.05. ihre Vorschläge einreichen, am 23.05. ist Fachratssitzung. Fraglich ist, ob die Abstimmung davor stattfinden und ob per Rundmail zur Teilnahme aufgerufen werden soll. Wichtig ist in diesem Zusammenhang die Kenntnis des Zugangslinks zum Discord-Server, dieser befindet sich in der Mail zum Semesterbeginn, die alle Studierenden erhalten haben.

Sofern es (siehe 6.4.1/2) möglich ist, dass über die beiden Lehrveranstaltungen entschieden wird, soll ein Termin für den Zeitraum nach dem 23.05. angesetzt werden. Die Nutzung des Institutsverteilers wäre von Vorteil, Frau Prohl wird diesbezüglich angefragt werden.

6.5. Fachratssitzung

Amelie informiert die Anwesenden über den bisherigen Stand der Tagesordnung für die Sitzung. Es soll Feedback von Studierendenseite gesammelt werden, um sie gegebenenfalls erweitern und nachschärfen zu können.

TOP 7 Aus Fachschaftsalltag & Arbeitskreisen

7.1. Aktuelles Fachschaftsfoto

Die Ersetzung des Fotos hat keine Dringlichkeit. In puncto neue Mitglieder einigen sich die Anwesenden auf eine optimistische Grundhaltung.

TOP 8 Verabschiedung